



UDS
Mi Universidad

En sayo

(Borrar esta leyenda y colocar el dato que corresponde)

Nombre del alumno (a): Vicente shilon López

Nombre del tema: Homicidio de Jóvenes entre 16 y 22 años en México: Causas, Impactos y Estrategias de Prevención

Parcial: único

Nombre de la Materia: elaboración de tesis

Nombre del profesor: Raúl Pérez Verdi

Nombre de la Licenciatura: Lic. En psicología general

Cuatrimestre: noveno cuatrimestre

(Borrar esta leyenda y colocar los datos que corresponden)

Homicidio de Jóvenes entre 16 y 22 años en México: Causas, Impactos y Estrategias de Prevención

1. Introducción

En los últimos años, México ha sido escenario de un preocupante aumento en la violencia homicida, siendo los jóvenes entre 16 y 22 años uno de los sectores más afectados. Esta investigación busca analizar las causas que originan esta problemática, su impacto en la sociedad y las posibles soluciones desde una perspectiva social, política y cultural.

2. Planteamiento del problema

México se encuentra entre los países con mayores tasas de homicidio en el mundo. Una parte significativa de estas víctimas son jóvenes entre 16 y 22 años, quienes se encuentran en una etapa crucial de su desarrollo personal y social. Las causas de estos homicidios se relacionan principalmente con la violencia urbana, la expansión del narcotráfico, la falta de oportunidades educativas y laborales, y la débil respuesta institucional. Esta problemática amenaza el futuro del país al diezmar su capital humano más joven y productivo que lo puede llevar a un rezagó humanitario.

3. Justificación

El homicidio juvenil no solo representa una tragedia humana, sino también una falla estructural del Estado y la sociedad mexicana. Analizar este fenómeno permite visibilizar los factores que están provocando la muerte temprana de miles de jóvenes cada año en cada estado de país. Esta investigación busca contribuir al debate público y académico, así como proponer medidas integrales orientadas a la prevención y protección de la juventud en riesgo. Abordar el problema desde la raíz es clave para transformar realidades y construir un país más justo y seguro para estos jóvenes.

4. Exposición del problema

Según cifras del INEGI y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre 2015 y 2024 se ha registrado un alto número de homicidios en jóvenes de entre 16 y 22 años, particularmente en estados como Guanajuato, Baja California, Jalisco y el Estado de México. Muchos de estos crímenes están vinculados a conflictos entre grupos del crimen organizado, pandillas locales, los estados de ánimo, violencia doméstica o ajustes de cuentas. La falta de programas efectivos de atención a la juventud, el abandono escolar, el desempleo y la marginación territorial contribuyen a que muchos jóvenes sean reclutados o asesinados por grupos criminales. Esta situación se convierte en un ciclo difícil de romper si no sabemos como darles apoyos.

5. Delimitación del problema

La investigación se centrará en el homicidio de jóvenes de entre 16 y 22 años en zonas urbanas de México, con énfasis en los estados más violentos según las estadísticas oficiales. El análisis abarcará el periodo 2015–2024 y se enfocará en variables sociales, económicas y políticas relacionadas con el entorno juvenil. No se analizarán homicidios de menores de 16 años ni de adultos mayores de 22, para mantener la coherencia y especificidad del estudio.

6. Preguntas de investigación

1. ¿Cuáles son las principales causas del homicidio de jóvenes entre 16 y 22 años en México?
2. ¿Qué factores sociales, económicos y familiares inciden en la vulnerabilidad de estos jóvenes?
3. ¿Cuál es la influencia del crimen organizado en la violencia contra los jóvenes?
4. ¿Qué políticas públicas existen actualmente para prevenir la violencia juvenil y qué resultados han tenido?

5. ¿Qué estrategias pueden implementarse para reducir los homicidios juveniles en México?
 6. Quienes pueden apoyar para darles orientación y apoyo emocional.
-

7. Objetivo general

Analizar las causas, consecuencias y posibles estrategias de prevención del homicidio de jóvenes entre 16 y 22 años en México, con base en un enfoque multidimensional. Para poder apoyar a los jóvenes que pasan por esta citación.

8. Objetivos específicos

1. Identificar los principales factores que propician el homicidio de jóvenes en México.
 2. Evaluar el impacto del entorno socioeconómico y familiar en la violencia juvenil.
 3. Investigar la relación entre el crimen organizado y los homicidios en la población joven.
 4. Analizar la efectividad de los programas gubernamentales actuales orientados a la juventud.
 5. Proponer estrategias viables para prevenir y reducir la violencia homicida en este grupo etario.
 6. Identificar el contorno familiar y causa que lleven a tomar decisiones así
-

9. Hipótesis

La incidencia del homicidio en jóvenes mexicanos entre 16 y 22 años se debe principalmente a la combinación de pobreza, exclusión social, desempleo, falta de educación de calidad y el reclutamiento por parte del crimen organizado, agravado por una débil presencia del Estado en comunidades vulnerables. Otra causa son las presiones que impone la sociedad en los jóvenes, como la falta de comunicación los padres, falta de cariño, amor, ser entendidos, la falta de trabajo y la soledad.
